



RECUENTO 2010

Al término de las labores académicas y administrativas de 2010, creo oportuno hacer un breve balance de nuestro desempeño institucional, como adelanto de lo que será presentado formalmente en febrero próximo, en el Informe de Actividades del 2010.

El año que termina ha sido demandante para una buena parte de los académicos involucrados en proyectos patrocinados, ya que de nuevo nuestro Instituto incrementó los montos de los ingresos extraordinarios captados por esa vía, así como el número de convenios suscritos, en comparación con el año anterior. Tal aumento en nuestras actividades patrocinadas generó también mayor número de movimientos administrativos, los cuales fueron solventados en tiempo y forma por un equipo humano comprometido en apoyar la labor académica. Un reconocimiento para cada uno de los integrantes de la Secretaría Administrativa. Estamos conscientes de que aún hay aspectos que mejorar; el compromiso existe y se trabaja para avanzar en ese sentido.

En esta fecha no se cuenta aún con los números concluyentes de productividad académica, ya que el Sistema de Base de Datos Académica del Instituto de Ingeniería está siendo actualmente alimentado por los académicos para la presentación de sus informes anuales. En este sentido, esperamos que hayan mejorado algunos indicadores como resultado de las acciones que se desarrollaron este año para incrementar: la producción de artículos en revistas incluidas en el *Science Citation Index*, el registro de solicitudes de patente y la graduación oportuna de tesis de posgrado. Las secretarías Académica, y de Planeación y Desarrollo Académico han invertido tiempo y esfuerzo para avanzar en este sentido.

Los proyectos derivados del Plan de Desarrollo 2008-2012 progresan con diferente ritmo siguiendo prioridades y en relación directa con el grado de participación de los académicos. Esta tarea se tendrá que reforzar en 2011, por lo cual ya adelanto mi atenta invitación a que se sumen al proyecto que sea de su mayor interés, con espíritu ins-

titucional, puesto que se trabajará para el beneficio colectivo, más que para el individual.

Este año, nuestro Instituto estuvo presente en gran cantidad de congresos y reuniones académicas, donde se difundió su imagen institucional e información de interés sobre sus actividades. En efecto, más que en años anteriores, nuestra presencia en las exhibiciones paralelas a esos eventos fue muy amplia. Esta inversión, además de ser un apoyo para las asociaciones gremiales organizadoras, debe ser mejor planeada, con objetivos particulares claros, de acuerdo con una política institucional que hay que definir. Los invito a sumarse al grupo de trabajo *ad hoc* que iniciará actividades en breve.

Finalmente, con apoyo de la Secretaría Técnica, se han identificado necesidades de crecimiento en espacios de trabajo, para lo cual se está elaborando un programa de remodelación. En este aspecto hay que resolver no solo el tema presupuestal, sino también las autorizaciones de obra por parte de la UNAM, lo cual se ha hecho más complejo debido a la incorporación del Campus Central de Ciudad Universitaria a los sitios considerados Patrimonio Mundial de la UNESCO, lo que conlleva varias restricciones en caso de modificación. El II UNAM está en su mayor parte dentro del perímetro protegido, ya que su límite al suroriente es el llamado "camino verde" y los frontones.

Quedan temas por mencionar, pero para ello habrá oportunidad en el informe de febrero próximo. Ahora, es momento propicio para agradecer a toda la comunidad del Instituto de Ingeniería su compromiso y dedicación para lograr las metas que en conjunto hemos alcanzado este año, próspero para nuestras actividades académicas. Es también la ocasión para desearles muy sinceramente a cada uno de ustedes y a sus familias, unas felices vacaciones y alegres fiestas decembrinas: que las disfruten y descansen.

Atentamente
Adalberto Noyola

